

Haut-Ogooué/Département de Léconi-Lékori/Akiéni/Deux ans après son décès

Luc Marat Abyla immortalisé par une stèle

Jacob MOUKOUANGUI
Akiéni/Gabon

DEUX ans après son décès, le 22 décembre 2015 à Akiéni, ville qui le vit naître le 28 août 1944, au quartier Kakaraba, Luc Marat Abyla est toujours présent dans tous les esprits, aussi bien à Akiéni que dans le pays tout entier. Tellement ses œuvres et autres actions pluridisciplinaires ont fait de lui un homme mythique.

Et c'est justement pour immortaliser cette personnalité que le club de soutien Marat Abyla, sous la férule de son président, Norbert Vougamba Sokha, a jugé important d'ériger un monument en sa mémoire au centre-ville. Une cérémonie consacrée à l'inauguration de celui-ci s'est même tenue récemment à Akiéni. Il y a d'abord eu la messe dite en l'église Saint-Jérôme, au cours de laquelle le père Paulin Mbongo et tous les membres du clergé ont imploré le Dieu miséricordieux, pour qu'il continue de garder à ses côtés son serviteur, Luc Marat Abyla.

Parents, amis et connais-



Photo : Jacob Moukouangui

Après la messe, la population s'est déportée...



Photo : Jacob Moukouangui

... vers la place Luc Marat-Abyla.

sances se sont ensuite déportés à la désormais place baptisée du nom de l'illustre disparu, pour la découverte de la stèle qui vient s'ajouter au patrimoine touristique de cette contrée. Sur place, les souvenirs étaient mêlés à l'émotion de voir réalisé, pour la première fois dans ce département, un monument destiné à immortaliser un digne fils qui l'a tant représenté, défendu et honoré dans bien de situations et domaines, tel que l'a souligné le maire de la ville, Ruffin Ngobela. Immortaliser l'homme que fut Marat Abyla et ce, pour les générations futures, afin qu'il n'entre pas dans



Photo : Jacob Moukouangui

Parents et amis du disparu pendant la cérémonie.

les casiers des oubliés, c'était l'un des objectifs dévoilés par Norbert Vougamba qui, dans son intervention, est abondamment revenu sur les qualités du défunt président du groupe parlementaire PDG (Parti démocratique gabonais) à l'Assemblée nationale, ancien proviseur mythique du lycée Léon-Mba et grand homme de culture, de par sa connaissance parfaite des rites et traditions du terroir.

La place Luc Marat Abyla, où repose à tout jamais le physicien que sa famille biologique appelait affectueusement par le petit nom de « Tortue », est érigée à un carrefour, sur la voie qui mène vers la route nationale (Okondja-Makokou-Ndjolé-Libreville). Ce qui permettra aux visiteurs d'y marquer une pause, afin de découvrir, un tant soit peu, le parcours de cet homme à travers la bibliographie gravée sur le monument par son concepteur.

Ces moments de mémoire ont été marqués par la présence de l'ancien secrétaire général du PDG, Faustin Boukoubi.

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Vie des partis/Parti démocratique gabonais (PDG)

Joël Ogouma se positionne en rassembleur devant la base

Esaié NDILOROU
Lambaréné/Gabon

ÉLU le 18 novembre au cours du conseil provincial de Lambaréné, puis confirmé à la faveur du congrès ordinaire avancé du 9 au 11 décembre dernier à Libreville, Joël Ogouma a décidé de prendre très au sérieux son titre de membre du Comité permanent du bureau politique du Parti démocratique gabonais (PDG) pour la province du Moyen-Ogooué. C'est d'ailleurs pour manifester sa gratitude à sa base, qui l'a choisi pour présider aux destinées du parti dans cette région du pays, principalement dans le département de l'Ogooué et des Lacs, qu'il a, le week-end dernier au stade de l'aérodrome de Lambaréné, organisé une rencontre politique à laquelle ont assisté de nombreux militants et sympathisants, assis sous une dizaine de tentes, dont certaines refusaient du monde.

Deuxième sortie politique et publique du genre, après celle consacrée à l'organisation d'un arbre de Noël au profit des enfants des



Photo : Esaié NDILOROU

Le nouveau membre du comité permanent a prononcé un discours rassembleur...

écoles primaires et ceux issus des familles démunies ou vulnérables, cette rencontre du nouveau membre du comité permanent du bureau politique était également une opportunité visant à ressouder davantage les liens entre les Pdgistes, et les populations locales dans leur majorité. Animateurs des structures de base et communauté haoussa se sont d'ailleurs succédé à la tribune pour féliciter, bénir et même donner des conseils au nouveau responsable politique sur la marche à suivre en matière de management des diffé-

rentes composantes du parti. Notamment les jeunes, frange qui se veut responsable, entreprenante, dynamique et qui souhaite trouver sa place dans l'ordre établi, afin qu'elle joue pleinement son rôle de citoyen. « Le Moyen-Ogooué en général, et la commune de Lambaréné en particulier, est une ville pleine de symboles. Bichonnée par les deux bras du majestueux fleuve Ogooué et fixée par ses deux ponts, la commune de Lambaréné serait sans nul doute le reflet même de l'unité, de l'harmonie et de la parfaite osmose entre les différentes communautés.



Photo : Esaié NDILOROU

... devant de nombreux cadres locaux du parti.

Donc, l'heure est au rassemblement et à la relance de la province. Ainsi, la symbolique de cette cérémonie du jour n'est autre que le fruit de la confiance, du réchauffement de l'action des femmes et des jeunes de la commune, c'est-à-dire l'UFPDG et l'UJPDG », ont déclaré les responsables des organes spécialisés, Suzanne Ogandaga et Armand Joël Bigouagou. Le secrétaire communal, Joseph Bolly, intervenant au nom du secrétaire provincial, a naturellement souhaité la bienvenue au nouveau leader politique départemental de l'Ogooué et des Lacs, avant d'appe-

ler les uns et les autres au respect de la discipline du parti. En réponse à toutes ces interventions, Joël Ogouma a déclaré que l'heure n'est plus à la soustraction, mais à la multiplication et à l'addition. Dans son intervention, les mots "unité", "fraternité" et "cohésion" sont sans cesse revenus, pour dire à l'assistance que ces valeurs cardinales vont guider ses pas dans la conduite des affaires du PDG dans le département de l'Ogooué et des Lacs. « Nous devons construire ensemble notre Lambaréné en étant tous autour du président de la République, SE

Ali Bongo Ondimba et soutenir sans relâche sa politique », a-t-il lancé, non seulement à l'endroit de la famille pdgiste, mais aussi à l'ensemble des communautés et de toutes les chapelles politiques locales. Il faut dire que l'homme a su capter son auditoire, tant son discours était salué par une salve d'applaudissements. Notons, enfin, la présence à cette rencontre politique, des personnalités politiques de la province, à l'instar de Martin Mabala, Albert Ndjavé Ndjou, Vincent Mavoungou Bouyou, Zéphirin Rayita et Faniel Abeng.